



Waldkindergarten

"Keiner ist zu klein um Helfer zu sein!"

Vor ein paar Wochen war die Feuerwehr zu Besuch im Waldkindergarten. Wir übten den Rettungsweg, lernten den Notruf abzusetzen und bei "Wasser marsch" stand jeder Wurzelzwerg an der Wasserspritze.

Was aber, wenn es Verletzte gibt? "Na, dann kommt der Krankenwagen!", lautet die Antwort der Kinder. Wir setzen uns intensiv mit dieser Thematik auseinander und planen einen "Trau dich-Kurs". Er richtet sich speziell an Kinder ab vier Jahren und zeigt: "Keiner ist zu klein um Helfer zu sein".



Wir freuten uns sehr, als eine Mama und ihre Kollegin ehrenamtlich einen ganzen Vormittag zu uns in den Waldkindergarten kamen und die Kinder und uns "Großen" in "Erste Hilfe" schulten. "Ich bin auch schon mal hingefallen!" "Ich bin sogar schon mal im Krankenwagen gefahren!" "Ich habe

schon mal einen blauen Gips am Arm gehabt!" Die Kinder konnten schon eine Menge berichten und verblüfften uns mit ihrem Wissen. Ungezwungen und ohne Scheu setzen sie spielerisch einen Notruf ab, mit 112, das ist doch klar.

Sie erfanden kleine Geschichten von Unfällen und übten damit die fünf W-Fragen, die bei so einem Telefonanruf besonders wichtig sind. Wo ist denn was passiert? Wer ist denn verletzt? Was ist denn passiert? Wieviel sind denn beteiligt? Warten, bis das Gegenüber am Telefon sagt, man könne das Gespräch beenden! Das Helfen beginnt ja eigentlich ganz einfach mit dem Trösten, mit Streicheln, mit den 3 A! Kennt ihr die? Passt mal auf: Anschauen – Anfassen – Ansprechen! Ist doch nicht schwer, oder?



Wir Erwachsene haben oft Angst etwas falsch zu machen, die Kinder dagegen gehen ganz entspannt an die Situation heran. Die stabile Seitenlage ist da auch überhaupt kein Problem. Ihr glaubt das nicht? Mit einem ganz einfachen Spruch vom "Flamingo" prägen sie sich die einzelnen Schritte ein und schaffen es problemlos, auch uns Erwachsene in diese sichere Lage zu bringen. Wir üben das Anlegen von Verbänden ebenso wie den richtigen Gebrauch eines Pflasters. Neben dem Spaßfaktor werden so einzelne wichtige Handgriffe verinnerlicht.

Mit Blaulicht und Sirene fährt dann auch noch ein echtes Einsatzfahrzeug auf den Waldplatz. Das sehen wir uns natürlich ganz genau an und staunen, was es da so alles zu entdecken gibt. Wir sagen ein ganz herzliches Dankeschön für die Zeit, die uns unsere Gäste geschenkt haben. Danke für all die interessanten Einblicke. Die Kinder und auch wir Großen haben eine Menge gelernt und erfahren: "Keiner ist zu klein um Helfer zu sein! – Trau Dich!"

Kurzfristig ist in unserem Waldkindergarten ab September 2024 ein Kindergartenplatz frei. Für nähere Informationen rufen Sie uns gerne auf unserem Waldhandy an:

0170 8300 818 - Sabine Reindl, pädagogische Leitung.